

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 150 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15  
PA SO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números. . . . . 125

—Gerona, MARTES 16 de Enero de 1899

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas.

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 á 1.

Zapateria Vieja, 7, 1.  
GERONA

## J. MARSANS ROF.-RAMBLA DE CANALETAS, 2

Queda abierta la negociación de los cupones Cubas, Exterior, Interior, Amortizable y de los valores locales, vencimiento de 1.º de Enero.

Se admiten Cubas, emisión 1890, y Obligaciones 3 por 100 Francia, emisión 1878, para agregarles la correspondiente baja de cupones.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

San Higinio

Cuarenta Horas

Iglesia de San Félix

## Tres mil millones!

Las guerras de Cuba y de Filipinas nos han costado tres mil millones de pesetas.

Así lo ha dicho oficialmente el Gobierno, y hay que admitir la cifra por exagerada que parezca, pensando y pensando piadosamente que se ha dado corte en el cálculo.

Tres mil millones aplicados a la agricultura y a la industria, junto con 200.000 brazos muertos ó enfermos! ¿Que país entonces el nuestro tan floreciente, tan maravilloso, tan rico!

Al ánimo mejor templado espanta cifra tan abrumadora.

Nos sacrificamos durante cuatro siglos para llegar á las postrimerias del XIX estenuados, vencidos, aniquilados con una deuda enorme, exangües?

Aquellos ricos tesoros, aquellas galactas cargadas de oro y plata y piedras preciosas, aquellos prósperos

países, nueva Jauja, ¿qué se hicieron? ¡Ah!, no, no seremos nosotros los que admitan el fatalismo ciego de la historia, ni para explicar amputaciones dolorosas, los predominios de raza ó los excesos de producción, no. Tres mil millones nos cuestan ahora las guerras, y no ya ríos, sino mares inmensos de sangre, nuestra dominación en aquellas colonias; y nos cuestan tantos millones y tanta sangre, tanta, que las maniguas cubanas son, no ya campos, nuevos osarios; nos cuestan dinero y lagrimas, y luchas é iniquidades por nuestra desdichadísima gestión administrativa, ya en los tiempos oscuros del descubrimiento, ya en nuestra época moderna.

Nosotros nos hemos creído siempre un pueblo colonizador, y no hemos sido otra cosa que un pueblo guerrero.

Así, pues, todas esas columnas de números fatídicos que ahora sumamos, todos esos cataclismos que nos aplastan, no son otra cosa que la resultante de nuestros propios actos.

## EL PRIMER AVISO

### Las Cámaras de Comercio

Ha sido entregado al presidente del Consejo de Ministros, el documento en que la Comisión permanente de la Asamblea de las Cámaras de Comercio protestan

de la conducta del gobierno que, echado al olvido sus promesas y ofrecimientos, para nada se preocupa de las aspiraciones de las clases productoras, formuladas unánimamente en dicha Asamblea.

Damos á continuación íntegro el documento, que dice así:

Excmo. Sr.

La Comisión permanente que las Cámaras de Comercio de Zaragoza nombraron para procurar el pronto y eficaz cumplimiento de sus acuerdos, mira con la más honda tristeza el hecho de que á pesar del tiempo transcurrido no se haya practicado por el Gobierno que V. E. preside, acto alguno que lleve al país la tranquilizadora esperanza de que sean una realidad las aspiraciones tan unánimemente formuladas en aquella Asamblea, por la representación genuina de sus clases productoras.

Mas de un mes se ha cumplido, Excmo. Sr., desde el día en que V. E. se hizo cargo de las conclusiones que, acordadas en Zaragoza, habían sido entregadas á S. M. por la mesa de aquella Asamblea, y ya es hora, en sentir de esta Comisión, de que el Gobierno, ante los apremios del país y por la recomendación eficaz y poderosa que S. M. se dignó prestarlas, dé satisfacción á las clases que la formularon, llevando á la efectividad y cumplimiento las palabras y promesas vertidas.

Ha sido creencia general confirmada por manifestaciones lanzadas á la publicidad, por algunas de las personas que se encuentran al frente de la gobernación del Estado, que el acto de Zaragoza produciría consecuencias inmediatas, activas y eficaces en la relación con la importan-

cia del mismo, con la gravedad de las circunstancias que lo determinaron y con la urgencia de las necesidades angustiosas, á cuya pronta y enérgica satisfacción encaminó aquella reunión todos sus acuerdos.

Sin embargo, en frente de tan autorizadas manifestaciones y promesas, selladas con la justicia de la petición, los hechos nos demuestran que cuando menos hasta el Presente momento, en nada absolutamente ha influido aquel acto en la marcha y manera de ser de los asuntos relacionados con la gobernación del Estado.

En lugar de las medidas salvadoras pedidas y propuestas, que el país esperaba conocer por la «Gaceta», apenas si este órgano oficial se ocupa de otra cosa que de hacer saber que continúan los nombramientos, que se conceden empleos y recompensas, que se reponen los cargos vacantes y que se crean nuevos derechos que agravan la ya insostenible situación del Tesoro público; la labor política continúa absorbiendo principalmente toda la atención de los gobernantes y á la par que consume sus energías enerva su actividad; no les deja, sin duda, tiempo alguno para ocuparse del estudio y resolución de los otros asuntos que más directamente afectan á los altos intereses de la Nación.

No es por irrespetuosa impaciencia por lo que la Comisión de las Cámaras acude á V. E. manteniendo una vez más los acuerdos tomados en Zaragoza y poniendo de relieve el tiempo estérilmente transcurrido; es que persigue hechos que confirmen los buenos propósitos de V. E., por cuya salud se interesa vivamente; es que se impone el cambio inmediato de de-

roteros seguidos hasta hoy, si la Nación ha de recobrar el crédito y rehacer su fortuna; es que los momentos son críticos, porque amenazado todo, está en peligro nuestra independencia económica; es que un mes perdido en la obra de reconstitución de la Hacienda y regeneración de la patria, es un siglo de retroceso en la vida de relación é interna de la Nación: es que el remedio fácil ayer y difícil hoy, mañana será tardío, es, por último, excelentísimo señor, que esta Comisión sufre y siente con el país, y el país, aleccionado por larga é invariable experiencia, sabe desgraciadamente que todas ó lo mayor parte de las peticiones que se dirigen á los gobernantes en súplica de lo que al bien general interesa, se pierden en el silencio, y por ello, desconfiando de la acción de todos los gobiernos, teme que puestas en sus manos las conclusiones «cuyo desarrollo tienen estudiado las Cámaras», y en las que cifra las esperanzas de su regeneración, sufran la misma suerte cabida á tantas y tantas otras representaciones que inútilmente se les ha dirigido desde los extremos de la nación española.

Por estas consideraciones,

Las Cámaras de Comercio, representación genuina de las clases trabajadoras y en su nombre la Comisión permanente nombrada por aquellas, reproduce los acuerdos y peticiones contenidas en el Mensaje entregado á S. M. la Reina Regente y acuden á V. E. con la demanda de que, respondiendo á necesidades urgentes é imperiosas, prevalezcan los acuerdos que constituyen el Programa de Zaragoza y sean cuanto antes una realidad salvadora en las difíciles, difícilísimas circunstancias porque atraviesa la Patria.

Así lo espera esta Comisión de V. E. cuya vida guarde Dios muchos años.

Zaragoza 6 de Enero de 1899.

B. Paraiso.—Pablo Ruiz de Velasco.—Isidro Gassol.—Antonio Norte.—Emiliano de Olano.

## Páginas de la Historia

### Las tropas del general Prim rechazan á los africanos en Monte-Negrón.

10 de Enero de 1860

Prosiguiendo su avance hácia Tetuan, el ejército español, al mando del expe to general O'Donnell, metióse por el estrecho arenal que existe entre Monte-Negrón y la playa, no sin haber caído que vencer en más de una ocasión á los moros que les disputaban el paso, quienes en realidad no supieron sacar provecho de las excelentes posiciones que en sus faldas tiene el mencionado monte.

La marcha por aquel angosto arenal era muy penosa, y a consecuencia de ello el 10 de Enero aun se hallaba a poco mas de su mitad las tropas españolas, viniendo a retrasar la marcha un furioso temporal de agua y aire huracanado que se desarrolló en la mañana del citado día. Por la tarde, hallándose nuestros soldados acampados donde les sorprendió la tempestad, se notó extraordinario movimiento de moros por las cercanías del río Asmir.

Avisado O'Donnell de lo que ocurría, después de cerciorarse de que el movimiento observado en el campo enemigo no obe-

decía mas que al propósito de acometer el campamento español, dió las órdenes necesarias para que las tropas se pusieran a la defensiva, encargando al general Prim de la dirección de las que tomaran parte en la defensa.

No salieron fallida las suposiciones del general en jefe, pues al poco rato de haber ocupado los soldados del condé de Reus las posesiones convenientes, fueron atacados por los moros, en gran número y con tanta decisión; como coraje. Nuestra tropas, admirablemente mandadas por el general Prim resistieron sin flaquear ni un solo momento cuantas acometidas dió el enemigo, logrando rechazarlo heroicamente en todas ellas hasta obligarle a desistir de sus pretensiones no sin haberle causado numerosas bajas.

El Bachiller Alonso de Zamora

## Desde La Bisbal

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA.

Mi distinguido director y amigo.

Predomina, desde tiempo, en esta villa un espíritu director que inficiona la vida local, y del que están contaminados elementos heterogéneos de las diversas esferas sociales, encopetada, media y hasta pechera, cuyo espíritu, como si fuera la espada de Breno, decide de los conceptos en la balanza de la opinión y con sus enfáticos prejuicios la caldea, así en lo que á los hombres atañe, como en lo que á las cosas se refiere. Pues aun que parezca chusco, opino que la esbozada naturaleza tiene puntos similares con la del antiguo pueblo de Jerusalem; por que éste recibió al Cristo con himnos, palmas y laureles de victoria, siquiera pronto los trocara por agudas espinas y roncós ahullidos de «crucifijale!» Esta es la atmósfera que aquí se respira; no hay quien nos visite, ni proyecto que se intente, ni funcionario que ejerza, ni hombre que gobierne la república, de los cuales no se apodere el espíritu director, y les analice, les aquilate, juzgue y sancione para entonarles el «hoshana» que inspira la novedad, y derribarles luego con el «crucifijale!» que engendra el hastio, empujando así á la opinión en pos de ignotas sensaciones como si detrás de los hombres debieran encontrarse ángeles.

En el transcurso de ocho años han turnado cuatro alcaldes por las casas consistoriales. Todos se recibieron con palmas de entusiasmo y aclamaciones de hosana traducidas en banquetes y serenatas; pero todos vinieron abajo á los ahullidos del «crucifijale!» impuesto por sus fracasos y su impopularidad, de suerte que algunos de ellos derrumbaronse con tal estrépito que jamás han de levantarse, por que la caída fué mortal.

Sobre las venganzas, animosidades y banderías que debilitaron la unión y mútuo respeto del vecindario, saturándole de este malestar y recelo que aun persiste, se destaca y levanta la simpática figura del actual alcalde señor Fina, que bajo todos conceptos y especialmente en el de la administración, es garantía de confianza y de honrada moralidad.

Por esto, al presentarle en mi anterior tal como es, «El Distrito», que con él está de enojo, se queda boquiabierto, y no comprende como pueden decirse las verdades sin acudir á mañosas adulaciones ó á ardores apasionados.

«El Distrito» que como á porta-voz de la opinión la debe dirigir y encauzar,

cuando se extravía, hace mal en desorientarla falsificando la naturaleza de las cosas con el deliberado intento de llevar el agua á su molino y proteger determinados y personales intereses, forcejando á la vez para crear la atmósfera del «crucifijale!», molestando ante el éxito moral que obtiene el señor Fina.

Es muy sospechosa la filantropía de que alardea procurando las mejoras de la cárcel que ahora pregona, por que cuando «El Distrito» y sus amigos «gobernaron» nadie sabe que hicieran ninguna reforma en aquel edificio, y aun en la actualidad se desconoce si abogan en pró de la cárcel ó... de la Audiencia, ocultando así sus ardientes deseos de indisponer al alcalde con cierta autoridad muy respetable, sin embargo de que el señor Fina procura complacerla y apesar de que trabajosamente se recauda el presupuesto carcelario, y de las angustias del tesoro municipal.

Lo que nadie pondrá en duda es que los fondos públicos se aplican rigurosamente á su propia consignación, circunstancia que no debe olvidar «El Distrito.»

Precisa, pues, que nadie se deje sorprender, y que se aunen todas las opiniones en beneficio de la prosperidad local, si no se quiere que sea La Bisbal como la mujer de Lot, que clavada en unidad del camino ni avanza ni retrocede.

Y con esta ocasión se repite de V. muy atento amigo y s. s. q. l. b. l. m.

Tarfe.

La Bisbal 8 enero 1899.

## Crónica

En la mañana de ayer tuvo lugar el entierro del que en vida fué don José Costa. Le acompañaron á la última morada los parientes, los vecinos todos de la casa que habitaba y algunos de sus íntimos amigos.

El don José Costa contaba 62 años de edad y desde que obtuvo su licencia absoluta del servicio de las armas, estuvo empleado en la estación en esta ciudad del ferro-carril de T. B. F. siendo muy apreciado de todos por su laboriosidad y rido y honradez.

Llamó muchísimo la atención que á su sepelio no asistiera un solo empleado de la estación; uno solo de sus compañeros de trabajo durante treinta y tantos años.

Descanse en paz el pobre Costa y reciba su desconsolada familia el más sentido pésame de sus amigos y conocidos.

Debido á haber llegado á un acuerdo con el empresario del Teatro Principal señor Algans, la compañía de zarzuela que hasta el domingo próximo pasado ha venido actuando en dicho elegante coliseo, reanudará las representaciones el sábado próximo abriendo un abono por ocho funciones, durante el cual se verificará el estreno de «El padrino del nene», la reprise de «Mis Helyett» y otras obras muy aplaudidas.

Una de las tartanas que hacen el transporte diario de pasajeros de Comprodón á San Juan de las Abadesas, el 7 de los corrientes, se despeñó media hora antes de llegar á la última de las citadas poblaciones y á consecuencia del suceso quedó muerto en el acto el pasajero Jaime Guinó, natural de Olot, residente en Torrelló, don de ejercía el oficio de cerrajero. El cochero quedó gravemente herido, salvándose mi-

lagrosamente otro pasajero que es comerciante en maderas y reside en la calle de Ramalleras, de Barcelona.

La desgracia ocurrió en el lugar conocido por «Bac del Pagés», á las cuatro de la madrugada del citado día. La tartana y caballo rodaron por el barranco hasta dar fondo en el río Ter, quedando destrozados por completo.

Según nos escriben de Amer los vecinos de dicha villa se hallan muy satisfechos con motivo de hallarse destacada allí una compañía del Regimiento de Infantería de Guipúzcoa.

El comportamiento de todos los individuos y oficiales y particularmente del capitán señor Roza, ya popular en toda la provincia por ser otro de los valientes que en la última guerra carlista formaba parte de la columna del célebre Cabrinety, ha sido causa de que hayan logrado generales simpatías hasta el punto de que por las autoridades de aquella localidad se hagan activas gestiones con el fin de lograr que el acuartelamiento de dicha fuerza tenga el carácter de definitivo.

En el teatro de la sociedad «La Pallona» continúan con mucho éxito las representaciones de zarzuela, habiéndose puesto últimamente en escena «La tela de araña», «La vieja» y otras en que alcanzan merecidos aplausos la señora de la Torre, y los señores Ayguadé, Descals, Juliá y Vila y el director señor Puiggari. Actualmente está en ensayo «Marina».

Ha sido nombrado agente consular de Italia en Rosas, don Miguel Buscató y vice-consul de Francia en Portbou, don Tallien Cabarrús.

Se ha presentado á este gobierno civil para ser elevada al ministro de la Gobernación una instancia del propietario del «Vichy Catalán» don Modesto Forest, en la que se pide la utilidad de un manantial termal conocido por Santa Cecilia, que brota dentro del casco de la villa de Caldas de Malavella, y en el sitio denominado «San Grau».

Con el título «La Aurora» varios jóvenes de Blanes tratan de fundar en aquella importante villa una sociedad instructivo-recreativa.

Por orden del señor gobernador civil, el sábado último efectuó una visita al pueblo de Susqueda, donde se ha desarrollado una enfermedad infecciosa, nuestro distinguido amigo el subdelegado de medicina del partido de Santa Coloma de Farnés doctor don Francisco Buñil Galtés, y en concepto de este, la enfermedad que allí reina es la del tífus varío, dominando la forma ataxica, siendo en número importante los atacados; las defunciones causadas, han correspondido hasta ahora á la intensidad del mal, añadiendo á lo expuesto que el pueblo de Susqueda y las viviendas particularmente, son apropiadas á la propagación de cualquier epidemia.

En el vapor «Notre Dame» llegaron ayer á Barcelona procedentes de Cuba, el subinspector medico de Sanidad Militar don Domingo Botet, natural de Cassá de la Selva; el medico mayor, don Ramón Olmo y el farmacéutico, don Manuel Puigvert.

Si bien ha experimentado hoy una li-

jerísima mejoría en su enfermedad, nuestro muy querido amigo el reputado médico don Narciso Detrell, la gravedad de la misma no ha desaparecido, por lo que hemos votado al Altísimo á fin de que le conceda un inmediato restablecimiento.

En concurso de traslado ha sido propuesta para la escuela de niñas vacante en Figueras, doña Juana Herrero y Guardia.

Nuestro querido amigo don Ramón Molens, nombrado oficial de 5.ª clase de la administración de Hacienda de esta provincia, ha tomado posesión del mencionado cargo.

Entre las estaciones de Palau Sabarreda y Llinás tuvo que detenerse ayer mañana el tren número 210 por encontrarse en la vía un cadáver, que según parece fue arrollado por el tren 34 de antes de ayer.

La «Gaceta» llegada hoy publica un real decreto, fecha 7, refermando el artículo 83 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, respecto á la clasificación de los mozos.

El consejo de administración del Banco de España ha acordado que se abra en todas las sucursales de provincia una suscripción en favor de la familia del exministro conservador señor Cos-Gayón.

Ha fallecido tras penosa enfermedad, en la villa de Arbucias, el reputado médico don Ricardo Cortada. A su atribulada familia, y en particular al hermano político del finado, nuestro distinguido amigo don Enrique de Prat Gibert, enviamos el más sentido pésame.

La empresa del Teatro Principal, ha

contratado al tenor cómico, señor Villasanté.

Ayer se pasó aviso á los individuos del somatén de esta ciudad para que asistan á la revista que el domingo próximo, á las seis de la tarde, efectuará en el salón de sesiones del ayuntamiento el jefe auxiliar señor Fernández.

Anoche fué conducido á esta ciudad por varios individuos del somatén de Santa Eugenia, un individuo que en el sitio conocido por la «Rodona», amenazó de muerte á varias mujeres.

Dicho individuo ingresó interinamente en el cuartelillo de las Casas Consistoriales.

Anoche llegó á esta ciudad, habiendo salido esta tarde para sus posesiones de Mollers, nuestro distinguido amigo el senador del Reino don Alberto Camps y Armet, el cual ha hecho esta mañana una visita de cortesía al nuevo gobernador civil, señor Socías.

### COMISION AUXILIADORA

#### DE REPATRIADOS

##### INGRESOS

	Pesetas
Suma anterior	1.909'38
Sres. Planas Flaquer y C.ª	25
Párroco Mercadal colecta domiciliaria	35
<b>Total</b>	<b>1.969'38</b>

##### GASTOS

	Pesetas
Suma anterior	665'15
Pagado á Cipriano Comas según recibo núm. 87	14
» á José Forch id 88	7'20
» á Maria Carbonell id. 89	7
<b>Total</b>	<b>693'35</b>

Durante la anterior semana se han auxiliado 20 repatriados de los cuales uno es hijo de esta ciudad.  
Gerona 10 enero 1899.—La Comisión.

## Sección comercial

**BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA**  
Cambios del día 10 de enero de 1899.

Interior	55'35
Exterior	00'00
Cubas 1886	48'87
Idem. 1890	41'50
Nortes	26'80
Francias	27'40

**CAMBIOS DEL ORO**

Alfonso	25'00
Isabel	30'00
Onzas	26'50
monedas de 20 pesetas	25'50
Oro pequeño	20'00

**CAMBIOS**

Paris vista	29'75
Londres vista	00'00

**CUPONES**  
Vencimiento Enero 1899

Cubas 1886 y 1890	0'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	3'00

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 10.

Según los intimos del Presidente del Consejo, el día de hoy lo sera de agitación para el señor Sagasta, pues este despachará con S. M. la Reina á la que manifestará su opinión acerca del problema político.

Esta entrevista tendra seguramente gran importancia y quizas en ella se revuelvan algunas de las dudas que impiden dar al problema político, pronta y eficaz solución.

Por la tarde, según se asegura, en el domicilio del presidente menudearan las conferencias y las consultas.

Dícese también que han sido llamados varios personajes de la situación.

Atribuyense estos llamamientos al deseo del señor Sagasta de conocer como opinan sus antiguos correligionarios antes de adoptar un acuerdo de importancia que podría traer como inevitable consecuencia el ingreso en el partido liberal de elementos que hace poco eran adversarios encenados del credo fusionista.

Parece que se ha decidido ya aplazar hasta mañana miércoles la celebración del Consejo de ministros que debía ya celebrarse hace dos días.

Esto prueba, en opinión de los conservadores, que algunos obstáculos dificultarán el plan del señor Sagasta cuando tanto empeño demuestra por aplazar la solución del problema.

Siguen, á pesar de esta especie, en baja el papel conservador y en aumento las esperanzas de los liberales.

En los círculos extraordinariamente animados durante la noche se han cotizado especies que no han merecido crédito ni aceptación.

—Dícese que hay tenaz empeño en que el partido liberal abra las Cortes.

A este deseo se sacrificará probablemente el resultado de la crisis.

Desde ayer han aumentado las gestiones que con prodigiosa actividad se realizan para atraer á los señores Canalejas, Romero Robledo y Weyler.

Esta conducta podría relacionarse con la entrevista que ayer celebró el señor Moret con el señor Sagasta.

—El Gobierno de Washington ha publicado una circular dirigida á los capitanes de los buques que hacen el comercio con las Antillas y Filipinas.

En ella se dispone que todos los documentos de á bordo, de cualquiera clase que sean, que deban ser presentados en los puertos ocupados por los yankees, podrán redactarse en castellano ó en inglés, á voluntad de los interesados.

—En los círculos políticos continúa discutiéndose la solución que se dará á la crisis.

Si embargo, todo cuanto se dice parece de absoluto fundamento.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

### XV

#### El enfermo

Podéis ocupar vuestro puesto al lado del enfermo,—la dijo al banquero,—no ha ocurrido ningún cambio mientras estuvisteis fuera.

Permanecerá en el castillo hasta que ese joven esté fuera de peligro y vendré de vez en cuando á enterarme de como sigue.

Tengo el sueño muy ligero y vendré una ó dos veces durante toda la noche.

—Es mucha bondad la vuestra, señor.

Demostráis que sois muy bueno tomándoos tanto interés por ese pobre joven.

—Creo que es muy natural que tome interés por un enfermo, eso al menos es lo que mandan los sentimientos humanitarios,—respondió con mucha frialdad el banquero.

A propósito vais á tener que velar durante mucho tiempo y espero que permaneceréis bien despierta.

—¡Oh!

Si, señor, muy despierta.

Transcurrió bastante tiempo y el banquero continuó teniendo el retrato en la mano.

Meditaba acerca de la extraña casualidad.

—Que casualidad era?

—La que produjo tan inesperado resultado.

Cuando se repuso algun tanto de su sorpresa se puso á examinar las cartas y papeles.

Estaba animado.

Aun tenía esperanzas.

—De que las tenía?

—De encontrar algún indicio que le ayudase á penetrar el misterio que rodeaba al suceso.

La primera de todas las cartas que abrió le reveló por completo la verdad.

La carta se hallaba encima de la mesa.

Vuelta al revés por el lado del cierre.

A no ser por esta circunstancia, Godvin habría quizá reconocido inmediatamente la letra.

Pronto la reconoció.

Era cierto.

La primera letra que vi, conocí.

¡Era del joven!

Si.

¡Letra suya!

¡El asesinado por mí!

Era la que dirigieron á Lionel á la lista de la administración de correos de Hetsford.

Solo tenía las iniciales, la que escribió Clara á su hijo para darle noticias respecto á su encuentro con Gilberto.

Godvin cayó anonado en el asiento más cercano estrujando la carta en sus crispadas manos.

SECCION DE ANUNCIOS

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1'50 pesetas

Provincias trimestre. . . . . 5

Ultramar y Extranjero. . . . . 15

**Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.**

—Siguen mis huellas.  
Tan grande era la emoción que le dominaba, paralizando los músculos de su pecho.  
¡Siguen mis huellas!  
¿Como escapar á su persecución?  
Miró hacia la cama.  
— No podré conseguirlo.  
Si bien esta vez su acento había cambiado y era lento y resuelto,—no me queda más recurso.  
Metióse la carta en el bolsillo sobre el pecho y se entregó á una profunda meditación.  
Se ocultaba la cara entre las manos.  
Cuanto imposable levantó la cabeza, revelábase en su fisonomía pura una extra a expresión.  
Está resuelta á obrar!  
Acercóse al lecho y permaneció un rato, contemplando al grave estremo.  
— ¡Su hijol  
Murmuró.  
¡Es su hijol  
Su semejanza hizo estremecer mi corazón...  
Pero todo es misterio.  
Después pronunció estas palabras:  
«Como han descubierto el secreto de la cueva?  
»Vino aquí por ventura, de un modo deliberado para proceder á buscar la verdad?  
«No, no puede ser.  
»La carta de su madre solo lleva dos días de fecha y acaban de desperarse las sospechas.

«No importa.  
»Sea como sea.  
»No pienso quebrarme la cabeza.  
»Es preciso empezar á obrar, siguen mis huellas, y solo moviéndome puedo hallar la salvación.  
»¿Debo huir?  
»¡No!  
»No, interia me quede un palmo de tierra en medio de un océano de peligros.  
»La huida es el recurso destinado á los cobardes, es su lastimoso recurso.  
»Ese joven conoce no sé como mi secreto.  
»Poco me importa averiguar de que modo llegó á su gran noticia de dolor.  
»Es preciso paralizarles la lengua.  
»Así concluyó.

El ama de gobierno entró en el dormitorio de Lionel mientras que el banquero estaba absorto en estas meditaciones.

